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⼀般質問１００％継続中�

１期⽬から全⼒で臨む
 通常、初当選した議員の多くは、しばらく様⼦を⾒てから⼀般質問に挑みます。 
しかし、議員には新⼈もベテランも関係なく同じ報酬が⽀払われますので、最初か
ら失敗を恐れずに挑戦しました。 
 ⼀般質問は、議会活動の「花形」であり、⾃分の意⾒を公に表明できる唯⼀の機
会です。 町⻑や担当課の皆さまは、⾏政の専⾨家（プロ集団）です!! こちらも相
当な勉強をしないと太⼑打ちできません。
 初当選から⼀般質問を継続している議員は、全国的に⾒ても少ないと思います。

なぜ毎回取り組むのか？
 それは、町のため、町⺠のため、⾏政のためであ
り、「住⺠福祉の向上」「最⼩の経費で最⼤の効果」
「⽣産性の向上」を常に考えているからです。 また
⼀般質問を⾏うことで、情報収集や分析、プレゼンな
ど個⼈的な能⼒を⾼めることができるのも理由の⼀つ
です。
 ⼀般質問することが⽬的となっては本末転倒です。 
選挙公約に基づき、⾃⾝で管理している課題や⼀般質
問のリストを整理しながら、年４回の⼀般質問を⾏っ
ています。 
 町執⾏部や職員の皆さまにおいては、貴重なお時間
を割いてご対応をいただいていますので、できるだけ
根拠に基づく簡潔明瞭な質問になるよう⼼がけていま
す。 ⼀般質問は、相互のスキルアップにもなります
し、住⺠満⾜度の向上につながる案件もありますの
で、ご理解・ご協⼒をよろしくお願いします。

⼀般質問編



【１期⽬】ほぼ２⼈
 ⾦⼦議員と私で、切磋琢磨しなが
ら取り組みました。

【２期⽬】常連４⼈へ増
 １期⽬の流れを受けて、常連の質
問者が増えました。 新⼈の遠坂議員
が積極的に取り組まれています。
 議会だよりやＩＰ告知放送で、⼀
般質問の公開を始めた効果もあると
思われます。

 新型コロナウイルスの影響で、⼀
度だけ⼀般質問の中⽌があり、４年
間で１５回の実施となりました。

質問回数トップ５
 今期、遠坂議員と私は１００％、新⼈の⻄議員と吉⽥議員がこれに続いていま
す。 倉本議員と⾦⼦議員は、議⻑の役職を務めているため⼀様に⽐較できません
が、特に⾦⼦議員は議⻑になる前まで、毎回⼀般質問をされています。 質問回数
だけでなく質問内容が重要ではあることは当然承知していますが、質問者として登
壇する姿勢についても評価していただけると幸いです。
 以下に、令和６年３⽉定例会までの質問回数を⺬します。 また参考として、１
期⽬と２期⽬の質問回数も報告します。

令和６年３⽉時点
【３期⽬】新⼈議員と共に
 新⼈の⻄議員と吉⽥議員が、しっ
かり取り組まれています。



◎農林商⼯業 ◎６次産業化
◎⼩規模事業者 ◎町内総⽣産
◎有機農業 ◎後継者 ◎観光

◎総合計画 ◎総合戦略 
◎町⻑の政治姿勢 ◎⾏政経営
◎町の未来創造 ◎ふるさと納税

◎教育⾏政 ◎学校教育  
◎漫画のまち

◎公共施設 ◎公有財産
◎公共交通（鉄道、バス、タクシー等）
◎テニスコート ◎駅の駅（道の駅）
◎第三セクター 

これまで取り組んできた⼀般質問の分類
 選挙公約や町の総合計画、⽀援者の声に基づいて、１１年以上にわたり提案を続けて
います。 主なものを以下に⺬します。

 ◎医療費 ◎消防団 
 ◎⼦育て環境

◎少⼦化 ◎地域おこし協⼒隊
◎移住定住 ◎仕事探し ◎空き家
◎住宅・分譲地 ◎Ｕ・Ｉターン

◎⾏政広報（SNS、HPなど）
◎インターネット接続 ◎ＩCＴ利活⽤
◎地デジ難視聴世帯
◎防災⾏政情報システム
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